

El Zorrero Año 10.
Anuncios y reclamos 1.º y 2.º
planos, líneas, pts. 0.20; 4.º
id. 10.
Rebajas á los suscriptores y
anunciantes por largo plazo.
Ejemplares de defunción, des-
de 4.ª pla. en adelante.
Número suelto: 10 céntos.

EL PAPI-ESTRELLA

Los anuncios en la imprenta
de este periódico, Lain-Calvo
24, y en Madrid, «Sociedad
Española» Alcalá, 6 y 8 prin-
cipal; Barcelona «Roldos» y
C.ª; Habana, «Los Aliados»
Habana, 79.
No se devuelven los origi-
nales.

Año XXXII

Burgos 28 de Febrero de 1909

Número 4.676

COMPANIA COLONIAL

CASA FUNDADA EN 1854

Indispensable superioridad en
CHOCOLATES
CAFES MOLIDOS Y EN GRANO
TES, TAPIOCAS

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

Sequedad é irritación de garganta, picor, dolor, ulceración de las encías y lengua, dolor de muelas, los catarros de las primeras vias respiratorias; alivio instantáneo curación en muchos casos, y siempre tranquilidad, por desaparecer el dolor y la tos á la

PRIMERA PASTILLA

Sr. D. Santos Crespo.—Avila.

Mi distinguido compañero: Aprovechando el generoso ofrecimiento de sus acreditadas pastillas de Mentol y Cocaína, de las cuales como tuve el honor de indicarle, hace uso mi esposa con éxito sobresaliente, le agradeceré me remita algunas cajas.
Dr. Julián Navarro Gallego, médico por oposición de la Beneficencia Municipal de Madrid.

Sr. D. Santos Crespo.

Tengo sumo gusto en comunicarle á V. que receto con mucha frecuencia sus pastillas de Mentol y Cocaína, obteniendo siempre muy buenos resultados en las afecciones inflamatorias de la faringe, boca y lengua, siendo además recomendables por su excelente preparación y buena dosificación. José de Argumosa. Dr. en Medicina Médico del Hospital del Niño Jesús en Madrid.

Sr. D. Santos Crespo.

Sus pastillas de Mentol y Cocaína son una de estas facilísimas combinaciones en las que parece que la suerte se ha puesto de acuerdo con la ciencia para premiar el trabajar la perseverancia. Su eficacia segura, invariable en todas las afecciones sin excepción de las vías respiratorias, las aseguran fama universal y á su afortunado inventor una reputación envidiable como merecida. Dr. Roberto Lopez Figuerado, médico por oposición de la Beneficencia Municipal de Madrid.

PTAS. 1'50 CAJA.—Por mayor en Madrid: Melchor García y Sres. Gañoso y Moreno. En Barcelona Viuda de Rodriano Andreu Vil Jimeno y M. Gaza. En Valladolid: Retuertoy Beiloguín. En Valencia: Cuesta. En Patencia Fuentes y Escuder en Salamanca: Villar y Pinto. En Burgos Martínez, Sucesor de Saiz Valpuesta y Jose Mira. España.

CLINICA ORTOPÉDICA PRIM

ALSASUA (NAVARRA)

En la gran fábrica movida por electricidad se construyen toda clase de APARATOS ORTOPÉDICOS siendo la primera y única dotada de cuantos elementos exige la Ortopedia Moderna. Aparatos para corregir desviaciones de la columna vertebral, deformidades de piernas, pies, tumores en articulaciones, brazos y piernas artificiales, fajas elásticas para descensos del vientre, y los privilegiados bragueros Prim para hernias (Quedaduras). Este aparato no se parece á ningún otro, siendo el más económico, cómodo y que mejor contiene las hernias así por rebotas que sean.

A la CLINICA ORTOPÉDICA PRIM se halla unido el

Establecimiento Bañerío de Alsasua. Las riquísimas aguas Clorurado Sódicas Bicarbonatadas (debilmente sulfurosas) con superiores á todas sus similares en el tratamiento del Escrofulismo en las Afecciones atónicas, intermedias del aparato digestivo-urinario y respiratorio. Especiales en el Herpetismo. Las Aguas de Alsasua en botellas de un litro venden en todos los depósitos de Aguas Minerales y Principales Farmacias. Manantial Interdicto. Temporada oficial 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Relojería eléctrica de Ojejo, Isla, 9 y 11, Burgos
Baja de precios por la baja de los cambios



Los acreditados relojes de la casa que llevan esta marca que desde 1.º de Julio de 1901 al 31 de Diciembre de 1906 se han vendido con el 10 por 100 de recargo á 17'60 pts. se venden desde 1.º de Enero de 1906 sin recargo alguno á

18 pesetas

Rejoles sistema Roskopf desde 4 pesetas y 80 céntimos. Rejoles de la casa desde 10 pesetas. Planos y extraplanos, de acero, desde 11 pesetas. Rejoles de acero, para señora, desde 9 pesetas, y de fantasía, con esmaltes, desde 20 pesetas. Rejoles Omega desde 20 pesetas. Baja proporcionada en los relojes de oro y de pared. Gran surtido de cadenas con reducción de precios. Composturas de relojes de plata, acer y níquel: 2 pesetas. Cristales para relojes de bolsillo, precio único: 30 céntimos.

ESTABLOS DE "EL PLANIO"

LECHERIA MODELO

Establecimiento de primer orden, montado á la altura de los principales del extranjero y dotado de todos los aparatos y adelantos modernos. Vacas de pura raza, adquiridas directamente en las mejores ganaderías de Holanda y Suiza.

Extenso pajar cercado para la salida del ganado. Establos construidos de nueva planta y con arreglo á todos los preceptos higiénicos. Gran capacidad, agua corriente, luz azulada, "establos" graduados directos, temperatura constante en canales, abrevaderos y pesebres de mármol, etc., etc.

Análisis diario de la leche y reconocimiento facultativo del ganado. Dos reparos al día, á domicilio, en envases de cristal precintados. Toda la leche que expente este establecimiento está estrictamente. Exportación y venta de terneros y terneras de pura raza.

Sucursales en Burgos
Lain-Calvo 35. Telefonos 171-172-173. Kiosco del Teatro.

QUINTOS

El Banco Aragonés de Seguros Sociedad legalmente constituida é inscrita en el Registro de Seguros ha redimido en esta provincia los mozos siguientes:

- Angel Pérez, de Catza de Bureba.
- Román Ibañez Campos, de Lermilla.
- Pío Manrique Benito, de Pradoluengo.
- Francisco Aguilar Martí, de Villanueva de Odra.
- Luis Vazquez García, de Burgos.
- Quintín Pérez Saiz, de Gabia.
- Divisio Hurtado Estalayo, Yudego.
- Gerardo Pérez Martínez, de Hontoria de Valdearados.
- Angel Rivera Mingo, de Pradoluengo.
- Alberto de Mazo Benito, de Sotresgudo.
- Waldo Barrasa Moreno, de Vallarta de Bureba.
- Santiago Patacios Bardeci, de Junta de San Martín de Losa.

Los cuales darán informes de la seriedad y exactitud en el cumplimiento de sus contratos. Informes, detalles, etc., en la subdirección Huerto del Rey. Nros. 12y 14. BURGOS

CONSTRUCCIONES MECANICAS

CORCHO HIJOS

SAN IANDEK
Bañeríos, instalaciones completas de toda clase de aparatos hidroterápicos y talas de pulverizaciones é inhalaciones; elevación, calefacción y baños de aguas minerales, estudios, proyectos y presupuestos de de instalaciones entregados funcionando por un tanto alzado.

Más de CUEN bañeríos montados por esta casa cuya relación mandaremos sobre pedido.

Conducciones y distribuciones de agua para usos industriales, riegos y uso doméstico.

Bombas para todos usos á brazo ó para transmisión y con motor de aire caliente muy económicos.

Fundición de bronce en todas clases de piezas y con especialidad en roscas y válvulas para agua, vapor y en similares.

PROYECTOS Y PRESUPUESTOS

Papeles pintados

Se acaba de recibir un inmenso tirado de todos estilos y clases, Para decorar habitaciones. La fuente, Grabador y Optico 8 ESPOLON 8.

MATIAS LOPEZ

MADRID ESCORIAL

CHOCOLATES Y DULCES

BOMBONES, TES Y SOPAS

Pedid el Café de FAMILIA que es uno de los grandes éxitos de la casa en su calidad y baratura

Claudio Manrique Sagredo

Corredor de Comercio

Compra-venta de valores del Estado, Ayuntamientos y Sociedades particulares.

Negociación de letras y colocación de capitales.

Plaza Mayor 61 pral. Burgos.

LA ESTRELLA

Compañía Anónima de Seguros Compañía fundada en Madrid.

Capital: Ptas. 12.000.000.

RAMOS DE INCENDIOS Y VIDA

Tarifas muy económicas y las más ventajosas para el asegurado.

Sub-Delegado en Burgos y su provincia D. Edmundo Santamaría Bravo. Oficinas Barrio Cíenega num. 20, 3.

MAQUINAS DE ESCRIBIR

EMPIRE

Las más baratas y en relación las más económicas.

En esta Administración Bonitaz 15 Burgos, informarán y pueue verse y probarse la máquina.

CATARROS

Todos cuantos tengan predisposición á catarros ó sufran de toses repetidas, aun cuando hayan resistido los demás tratamientos, deben usar las Caprietas antioresales de Gregorio, que son el verdadero específico de las enfermedades del pecho, vias respiratorias á pesetas, (rasco en farmacias) 1'00 por correo Madrid Arenal 2, Burgos, Gregorio Escobar

INTERESANTE

En el comercio de A. Eustasio de Lafuente, Grabador y Optico, puede adquirirse por un módico precio un aparato sencillo y económico, de nuevo sistema y adaptable á la medida que cura las hernias ó evita las molestias que ellas ocasionan. No se cobra el importe hasta después de probado el aparato y que el interesado ó un médico de su confianza den su conformidad.

Obra de excepcional actualidad.

EL MODERNISMO SIN MASCARA: Sus doctrinas, causas y remedios, por don Sabino Ullata, benedictino de la Real Abadía de Santo Domingo de Silos (Burgos).

Recomendase por sí solo este importante trabajo, que prestará valiosos servicios al clero, á cuantos deseen conocer á fondo y preservarse del que S. S. Pío X llama conjunto de todas las herejías, y en especial á aquellos que se consagran al estudio de la filosofía, teología, crítica histórica, apología del cristianismo y exégesis bíblica.

Hermoso volumen en 8.ª, Rústica 3 pts.

Lujosamente encuadernado 4 pts.

Los pedidos al autor, quien remitirá gratis al que lo solicite el Catálogo completo y detallado de las obras publicadas por los Benedictinos de Silos.

LOS ASMATICOS

catarrrosos hallan alivio inmediato con el uso de las PASTILLAS MORELLO

ANUNCIO

El señor Moranchel cirujano dentista de esta capital ha trasladado su oficina al mismo paseo del Espolon—2—entre-suelo

ARRIENDO

Con asistencia ó sin ella se arrienda un buen y módico gabinete en la calle de Avellanos num. 10. En esta Administración se informara.

ACADEMIA DE DERECHO

DIRECTOR PROPIETARIO

D. Restituta Collantes

Abogado en ejercicio durante 36 años de los Ilustres Colegios de Burgos, Santander Bilbao y en el de Madrid donde figura en la primera cuota contributiva.

Carmen, 23, pral.—MADRID

SINFONIA

Mal andamos por estas latitudes, Geroncio, mal andamos, como lo prueba las filípicas que á diario endigamos á tontos y troyanos, vacíos y pelendones... Pero no tanto que no se nos considere en España como lo menos inculto é incivilizado de los Pirineos para acá.

Por de pronto (y hoy me dá, Geroncio, por poner al púlpito un paño de color de rosa) somos los primeros en asistencia á las escuelas y a saber leer y escribir, lo cual no dice poco en favor de los que no tenemos abuela ni la hemos conocido.

Y á pesar de cuanto á diario refulnifia á los caribes que descortezan árboles, emborronan fachadas, ensucian paseos y destruyen bancos y banquillos, conviene hacer constar que la mayoría de los que esos abusos cometen suelen ser unos cuatro-orejas advenedizos, ó indígenas sin vergüenza ni educación.

Los de por acá son, por lo general, respetuosos y no malos, aunque pequen de incultos y algún tanto bruscos y desabridos. La prueba es que ahí está bien terete entre otras, la antigua casa de los Limers, con ventanales encristalados al alcance de cualquiera mano peccadora fuera del centro, en un paso frecuentado por los de los barrios y no le falta un cristal y todo el mundo la respeta.

También conviene hacer punto en la Vieja é injusta creencia de que Burgos es una de las poblaciones donde sea Noé bendito más se empuja la bota, y á nuestro juicio, no es así, si reflexionamos y hacemos comparaciones.

Primero. Burgos es un pueblo pobre, y el que no tiene no puede gastar. No es caso que cuatro señoritos, ó no señoritos les importe un bledo penetrar en las casas destinadas ala bebida—costumbre no buena ciertamente, pero inveterada—pues la excepción no hace regla.

Segundo. Allá en tiempo del Ministro Camacho se cerraron en Burgos, población de 40.000 almas, (datos oficiales de aquel tiempo) ciento veinte y cuatro tabernas y tiendas de despacho de bebidas alcohólicas, y todo el mundo se asustaba.

En Málaga, población entonces de ochenta mil habitantes, se cerraron cinco mil establecimientos donde se vendían vinos y licores.

Pero... no vayamos tan lejos. Tengó á la vista una estadística reciente en que resulta que San Sebastián y Guipúzcoa toda, (la culta y admirada capital y provincial, son las primeras en España en el bello arte de agotar la escudilla, colocándose al lado de Francia, que es el país del mundo donde más se rinde culto á Baco, y Paris la población latina donde más se empuja el codo. Viene á resultar, según el doctor Rénon, que por cada 31 metros de calle hay en París una taberna.

Santander, nuestra hermana en instrucción, y á mucha honra, figura después de San Sebastian. Le sigue en esa lista de secos de paladar Madrid, y así continúan hasta llegar á Burgos, que está en el último tercio de la escala, y como á todo hay quien gane, aunque sea en el terreno del bien, que es mucho mejor, Orense es la población más monjerada en eso de echarse al colete algún Jesús que otro.

Pero aun estamos mejor en lo que

respecta á los aguardientes, pues por no figurar, no figuramos en mas escala que en aquella que dice curer de importancia.

Y no es pequeña esta omisión si bien se mira, pues aunque no destilamos ante Francia, Bélgica, Alemania y Dinamarca, que son del extranjero los países donde más se chufa; ni al de Guipúzcoa, Santander y Madrid en que no se quedan tan atrás, es una honra no figurar para nada, aun con nuestra fama de bebedores y trasegadores.

Y para nuestro bien hagamos un cómputo con datos tomados de uno de los periódicos mas importantes de San Sebastian.

Guipúzcoa aparece con un consumo de 12'5 litros de alcohol á 100 grados por habitante y año.

Reducido á alcohol de 50 grados (que es la graduación de los aguardientes) el alcohol absoluto que en Guipúzcoa se despacha en un año, tendremos la cantidad de 5 000 000 litros. Suponiendo que cada litro de aguardiente tenga 30 copitas, deducimos que se beben 150,000,000 copitas al año. Y suponiendo que cada copa se despache á 15 céntimos, el importe de todas ellas estara representado por la suma de 22.500.000 pesetas. Con esta respetable moneda se podrían comprar 45.000 000 kilogramos de pan ó 9.000.000 kilogramos de carne Repartido estos alimentos entre los 200.000 habitantes de Guipúzcoa, cada uno de ellos podría comprar todos los días del año UNA LIBRA Y CUARTO DE PAN ó UN CUARTO DE LIBRA DE CARNE.

Ahora los comentarios en favor de Burgos pueden hacerse á placer, Geroncio amigo, y observar de paso si es cierto ó no que en el día de hoy he puesto el paño al púlpito de un color agradable...

Arboricultura (1)

Mucho se ha escrito del árbol y por mucho que aun se escriba, siempre estará por decir la última palabra.

El árbol, que por sí sólo indica cultura y bondad, y que desempeña tan excelente misión, como higienizador de la atmósfera, es el que está llamado á redimir á los pueblos, y el será el que resuelva el problema antieconómico de los consumos, y de toda contribución, directa é indirecta de los Ayuntamientos.

Municipio conocemos, y por que no nombrarle el de Burgos, que tiene terreno para poder plantar en las alturas—sobretudo en las del Norte—á medio y medio, mas que menos, de árboles; y cuantos Municipios se encontrarian en las mismas ó aun mejores con iciones que Burgos para hacer plantaciones en grande escala?

Por suerte, muchísimos son, y á los que deseamos de todo corazón, que en las próximas elecciones de concejales, les toque un alcalde loco que sin hacer caso de nadie, sin pararse en pequeñeces y metiendo en cintura á los que se opongan, por que no viendo mas allá de sus narices, digan que quitan el pasto para sus ganados, haga plantaciones en grande escala, con las que creara riqueza inmensa para sus administrados.

(1)—Hacemos nuestro este artículo, con solo mudar el nombre de la población para el que esta dedicado, con la venia de su ilustrado autor el señor del Valle.

CREMA CRESPO

DE ACEITE DE RICINO
 Preguntad a los médicos que purga reunen más beneficiosas propiedades y única mente responderán el aceite ricino y se se tomara sin repugnancia, no usariamos otro, salvo raros casos.
 En la Crema Crespo estan de tal suerte variados el sabor, olor y aspecto del aceite que, no solo los niños, las personas mayores la tomaran con deleite por su esquisito gusto.
 Sus efectos son seguros y una vez usando la Crema Crespo no emplearéis otro purgante.
 En las farmacias se vende a peseta el tarro de dos purgas para adultos y cuatro para niños.
 Agentes para España: Pérez, Martín y Compañía, Madrid.

Pastillas Morelló
Obran por inhalación

UNA SEÑORA
 ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de neurastenia, reuma y gotas, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas etc., un remedio sencillo, verdadero maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer, curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación cuyo precepto puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Escribir a Carmen C. García, Art. n. 24. Barcelona.

EMULSION MARFIL
 Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nerviosos. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías.

Boletín de Santo Domingo de Silos
 Aparece el 1.º de cada mes en fascículos de 48 páginas en 8.º mayor, sin contar las cubiertas.
 SECCIONES. I El Purgatorio. II La Cofradía de Animas. III Crónica de Santo Domingo de Silos. IV Noticias de la orden de San Benito. V Canto Gregoriano. VI Bibliografía. VII Sagrada Liturgia. VIII Variaciones. IX Crónica general. X Calendario de la Cofradía. CUBIERTAS. Anuncios de todas clases a precios convencionales. Nota de libros recibidos. Correspondencia administrativa. Recomendaciones (con

licencia eclesiástica. Redacción y Administración.—Real Abadía de Santo Domingo de Silos. (Salas de los Infantes, BURGOS). PRECIOS. Año 3 pesetas. Extranjero 4 pesetas. Años anteriores del Boletín, rústica 3'50; pasta 4.
 Se remite gratis a quien lo solicite número y prospectos detallados del Boletín y libritos de la Cofradía de Animas.

SOLUCIÓN BENEDICTO
 de glicero fosfato de cal con **CREOSOTAL**
 para curar la tuberculosis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, bilidad general, postración nerviosa, neurastenia, raquitismo, etc. Frasco 2'50 peseta. Depósito: Farmacia del Dr. San Bernardo, Benedicto, 41, Madrid. En Burgos, farmacias de Llera y Barriocanal y droguerías de J. Martínez y J. Mira. En Aranda de Duero, farmacia de Quintanilla. En Miranda de Ebro, farmacia de Arbaizar.



Ferro-China-Biscuit. Aperitivo Higiénico. Recomendado por la clase MÉDICA. Depósito de San Miguel.

Jarabe Pagliano

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE
del Profesor ERNESTO PAGLIANO
 R. B. Dirigirse en Nápoles: Prof. ERNESTO PAGLIANO, 4, Calata San Marco.

Exposición Internacional de Milán 1886. MEDALLA DE ORO
 LIQUIDO en POLVOS en TABLETS COMPRIMIDOS (Píldoras)
 En toda España circula atrevidamente una falsificación de mi JARABE PAGLIANO una mezcla dañosa para la salud de quien hace uso de ella. Mi nombre ERNESTO PAGLIANO, me ha sido usurpado. Esto atento el público, pido siempre mi marca de fábrica en rojo, azul y oro, legalmente depositada. Todo frasco y toda caja sin mi marca están falsificados. Yo perseguiré judicialmente a quien falsifica mi producto, a quien usurra mi nombre Prof. ERNESTO PAGLIANO, y a quien con la venta de tal falsificación produce daño a la salud pública y a mi reputación. Y a los revendedores por mi autorizados.
 Este preparado se recomienda por médicos eminentes como utilidad indispensable para el ESCROFULISMO y RAQUITISMO, CATARROS BRONQUIALES y TOSIS PULMONAR, pues contiene la marcha de tan terrible padecimiento. Engorda y fortalece a los niños, favoreciendo la nutrición del sistema óseo.
 SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS
 Depósito central Laboratorio Químico, Farmacéutico de F. del Río, sucesor de González Marfil.—MADRID

EMULSION MARFIL AL GUAYACOL

Preparada con Aceite puro de Hígado de Bacalao, con Hiposfosfitos de Cal Sosa y Guayacil
AGUA DE LOECHES
 Premiada con las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido por la superioridad sobre sus similares. Gran premio, en la Exposición Internacional de Higiene, de Madrid 1907.
 NO RECONOCE RIVAL para la curación de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipelas y en general para las enfermedades de la piel.
 Con su uso se obtiene la curación ó alivio de los catarros gástricos, dispepsias y gastralgias, catarros intestinales y congestiones é infartos del hígado; se evita la congestión cerebral y la parálisis, disminuye la obesidad y produce resultados mejorables en las enfermedades propias de la mujer.—VENTA DE BOTELLAS EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.—Los corchos de las botellas van sellados.
Depósito central: Jardines, 15, bajos.—Madrid

Avery, Montaut y Garcia, de Zaragoza
 Casa o constructora la mas importante en España y Portugal.
 Molinos con castilletes de hierro, Limpias, Sadores Deschuidadores, y toda clase de aparatos modernos para fabricas de harinas y molinos Martillos y piquetas de acero fundido de las mejores marcas, Maquetas, correas de todas clases.
 Tambien tiene piezas traídas de la Dordonia y Ferté de las que somos únicos depositarios en España, a menos hay las mejores maquinas agrícolas, como son Trilladoras, Trillos, veedores, sistema Rodrigo Mastra, con patente en España, Aventadoras para limpiar los granos su las eras, sistema Laster, cuyas maquinas limpian de 18 a 20 fanegas por hora, segadoras sembradoras y aradoras mecánicas de la mejor calidad y garantía de sus buenos resultados y el crédito con quenta esta casa en España y Portugal.
 Se hacen presupuestos para molinos maquileros como también para fabricas de piedras y cilindros encargándose tambien dicha casa de Ruedas hidráulicas, turbinas. Maquinas de vapor y Motores de Gas pobre. Cilindros amacerradores ó retuadores. Amasadoras sistema VERLY.

Males Humorales y Secretos
 las estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga etc.
 Su curación pronta, segura y radical por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamentos
CONFITES, RO O B E INYECCION COSTANZI
 Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las molestias consecuencias producidas por las sondas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que actúan instantáneamente el escorzo y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-uritarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas.
 Gonorrea reciente ó crónica, flujo blanco, úlceras, etc., se curan milagrosamente en ocho días con los renombrados Confites o Inyección Costanzi. Un frasco de inyección, 4 pesetas.
Males humorales a es secretos
 Su curación en sus diversas manifestaciones, con el Roob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob 4 pesetas.
 En la seguridad de que toda persona atacada de alguna de las enfermedades citadas, para curarse tiene que acudir forzosamente a los medicamentos Costanzi, aconsejamos lo verifico antes de violar el organismo con curas imperfectas, pues usando los en las primeras manifestaciones del mal, se evita en pocos días, mientras que el organismo esta ya viciado, puede retardar sus maravillosos efectos, por más que en definitiva sea su curación segura y radical.
Puntos de venta: en las principales Farmacias y centro de especialidades.
Al por mayor: Depósito.—Laboratorio GRAU YNGLADA 30, Rambla del Centro, 30.—BARCELONA
 Consultas médicas todos los días contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito debiendo dirigirse las cartas al señor Director del Consultorio médico.
 Rambla del Centro, 30, bajos.—BARCELONA

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS
 por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR SAIZ de CARLOS (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.
 Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enfleaquecido.
 De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
 Se remite por correo folleto a quien lo pide

Las Aguas **VICHY-ETAT** son insustituibles. Exijase:
VICHY-HOPITAL Para las Enfermedades del Estómago
VICHY-GRANDE GRILLE Para Enfermedades del Hígado
VICHY-CELESTINS Para las Enfermedades de los Riñones
 MARCA DE GARANTIA Venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

EMULSION FORCADA
 Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao tan extraordinariamente mejorado en calidad y eficacia con el racional procedimiento, base de esta Emulsión, que resulta agradable de gusto, asimilable rápidamente y en totalidad sin trabajo digestivo alguno, y con potencia triple a más fortificante y reconstituyente. Por mérito tan superior fué la Larreada con el Primer Premio en el Concurso de Emulsiones que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Sin rival para niños débiles, flacos, desgarrados ó tardíos en andar, para adultos anémicos ó debilitados, etc., etc.

1909 AGENDAS 1909
 (BAILLY-BAILLIERE)

<p>Agenda de Bufete Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc. Cuatro ediciones económicas En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas. En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas. Cuatro ediciones completas En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas. En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.</p>	<p>MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles, gastos é ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna. PRECIOS En Madrid: 2,50 y 3 pesetas. En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.</p>	<p>Agenda Culinaria LIBRO DE LA COCINA que contiene 385 minutos y mas de 700 recetas. Explicación de la manera de conducir los guisos que prescribe en el menú diario. Agenda en blanco para anotar todos los gastos de cocina.—Modelos del presupuesto individual y de familia.—Agenda de la lavandera y planchadora, etc. PRECIOS En Madrid: 2,00 ptas. En Provincias: 2,50</p>
<p>Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo ó Memorándum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita. Contiene: Diario en blanco para las anotaciones de los enfermos.—Formulario de historia.—Formulario de terapéutica médico-quirúrgica y obstétrica.—Formulario.—Vencidos y tratamientos.—Anatomía.—Vencidos y tratamientos.—Vencidos y tratamientos.—Vencidos y tratamientos, etc. PRECIOS 2,50 ptas. en Madrid y 3 en Provincias.</p>	<p>Agenda de Bolsillo para uso de Particulares. Precioso libro de notas, dividido por días, con importantes datos sobre Costumbres, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, rotación de monedas extranjeras, etc. En un día en plana... 1,50 ptas. De dos días en plana... 2,00 — EN PROVINCIAS 2 y 2,50 ptas. respectivamente.</p>	

La Borrachera no Existe más
 Se manda gratuitamente una muestra de este maravilloso...
 Se puede tomar en café, leche, licor, cerveza agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.
 TENGAN CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES.—EL POLVO COZA SOLO ES EFICAZ CONTRA LA EMBRIAGUEZ.
 El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar el efecto borracho del alcohol, (cerveza, vino, ageno, etc.) obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor le puede administrar sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.
 El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del opróbrio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.
 El Instituto que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente a quien lo pida un libro de testimonios y una muestra.
 El polvo Coza, es garantizado inofensivo. Correspondencia en todos los idiomas del mundo.
 El verdadero Polvo Coza no es fabricado más que por el Instituto Coza, G. Chancery Lane, Londres, Inglaterra, y cada caja y paquete del será llevar el nombre del Inst. to.
 El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos siguientes: en Burgos, farmacia de los Sres. D. Justo Martínez y Farmacia de D. Gregorio Escolar, Plaza de Prim, 50.

TOS
 CURACION PRONTA Y SEGURA CON LAS **PASTILLAS del Dr. ANDREU**
 De venta en todas las Farmacias
TOS
 Las personas que padecen también **ASMA** ó sofocación deben usar los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** ó los **PAPELES AZOADOS** que prepara el mismo **Dr. ANDREU**, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

Se vende una buena escopeta de ca...
 Ya sea la **TOS** catarral de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas **PASTILLAS**, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la **TOS** antes de concluir la primera caja.
RESFRIADOS de la nariz y de la cabeza, tan frecuentes en los días fríos y húmedos y que atacan especialmente a las personas que por estar obligadas a llevar una vida sedentaria, suelen tener en invierno los pies fríos, se curan hoy día con el nuevo medicamento llamado **RAPÉ-NASALINA** que prepara el **Dr. ANDREU** de Barcelona.
 Este rapé hace abortar casi siempre en muy pocas horas la inflamación producida en las fosas nasales por la impresión brusca del aire frío sobre la membrana pituitaria y evita que se propague a la cabeza y al pecho, sobre todo si se emplea luego de iniciarse el resfriado, que empieza casi siempre con picazón, obstrucción, resaca de la nariz y frecuentes estornudos.
 El uso del **RAPÉ-NASALINA** es muy fácil y sencillo. Va colocado en pequeñas cajitas que pueden llevarse cómodamente en el bolsillo sin estropearlo ni vaciarse el polvo.
 De venta en todas las Farmacias.—Caja, 6 reales.

Antes inspiraban amores los poetas románticos... Ahora los cocineros y los tenderos de comestibles!

¡Cupido despumando pucheros!

¡Adios, poesía!

Otro billete de Banco perdido y devuelto a su dueño por Asunción Rodríguez Gutiérrez...

Con este son seis ó siete encontrados y devueltos á sus dueños con toda honradez y puntualidad.

¡Para todo hace falta suerte! Yo perdí nada menos, de una vez, en sitio céntrico, y cayeron en tan buenas manos... que todavía los estoy esperando.

El alcalde de Teruel ha pedido que para socorrer á los muchos jornaleros sin trabajo que hay en aquella población, se le envíen socorros del fondo de calamidades públicas.

Pero ese fondo, ¿no se le han llevado todavía?

¡Anda, anda, y yo que creía que no había ya ningún fondo en parte alguna!

Un tahonero.—Si no llueve habrá que subir el pan.

Otro del gremio.—Si llueve el pan subirá.

Un jornalero (mirando al cielo).—¡Señor, haced que llueva y que no llueva al mismo tiempo!

El pan (aparte).—Lo mismo da que llueva que escape, yo no cesaré de subir...

Ha leído *Amalís* que en las pasadas fiestas se consumieron en Londres 6.000 toneladas de pavos, y dice: Transijo con la oportunidad de la noticia; con lo que no transijo es con lo de contar los pavos por toneladas.

¡Resultan mejor las sumas si se las cuenta por plenas!

Aparte de esto, me parece una buena cifra la de 6.000 toneladas.

De seguro en ninguna capital del mundo civilizado se han consumido más pavos que en Londres.

¡Ya pueden pavonearse los ingleses, ya!

En Bilbao ha sido con motivo por aquella audiencia a la pena de un año, ocho meses y un día de prisión correccional, un industrial de dicha villa, por el delito de falsificación y adulteración de vinos y licores.

¡Pues, señor, está visto que no le dejan á nadie ejercer su industria en paz!

Y, vea usted, acaso el vino fuera de remolachas y el licor de cambrelones usados, en eflusión.

¡Cuánta injusticia!

Dos taberneras arqueñas han andado á navajadas por cuestiones del oficio.

¡Vanos! Daría una de ellas buen vino y á la otra le había parecido mal.

Ciertamente que eso de dar buen vino es un abuso... contra el gremio de ventorrilleros acuáticos.

«En Madrid han descubierto una casa de juego.»

Bien va.

«Apresaron algunos puntos, pero no á todos.»

Adelante.

«Y los que fueron presos no tenían entre sí ni tres pesetas. La gente gorda pudo huir como de costumbre...»

Esa costumbre recuerda cierto refrán ya citado: «Siempre se rompe la cuerda por el punto más delgado.»

Un amigo se despide de la vida de soltero, y salta un periódico y dice: «Se cenó, (perdices en tiempo de veda ¿eh?) se bailó, se hizo música, se dijeron chistes y... cada mochuelo á su olivo.»

Y al siguiente día añade: «Se ha deshecho la boda del señor (el de la despedida) y los amigos,—es decir los mochuelos—que asistieron al banquete, han mandado á la novia un expresivo ramillete de flores.»

¿Por qué? ¿Para qué? ¿Con qué objeto? Pues, hijo, estoy que me hago un llo de los mayores... A esos se les indigestaron las perdices.

¡Era de esperar!

Pasó el Carnaval ameno con sus bromas y sus máscaras, sus bullicios insensatos y sus risas insensatas.

Nuestro Carnaval ha sido, sin variantes declaradas, como hace ochenta y tres años en esta ciudad se gasta.

El tío del específico que vende soplas baratas recomendando remedios para diferentes plagas; el del higuí pintoresco que, puesta al aire la vara, vuelve locos á los chicos que en busca del higo marchan; las máscaras de costumbre, que dicen: —Adios, fulana — —Esta tarde estás muy fea — —Ayer estabas muy guapa —; el que recorre las calles mostrando al mundo la cara, después de hacer su toilette con todo el hollín de casa; en fin las mismas escenas que por ahí se presenciaban el año de la *Nanita*, que no se quiere fué, ¡ni gana!

En Carinona hay una señora que tiene para su uso particular 100 años y todo el mundo está asombrado.

Aquí tenemos un señor que va á cumplir 103 años, y nadie se asombra.

Y según un periódico de donde tomo la noticia, la señora aludida conserva todas sus facultades mentales.

¡Toma! hasta puede ser que conserve las facultades dentarias....

¡Que avise cuando le salga la muela del juicio!

Doctor C. Urraca
OCULISTA
Consulta de 11 á 1.—Gratis á los pobres.
Lain-Calvo 18.

TEATRO

En la función «marinó» del jueves, por cierto estuvo bastante concurrida, púsose en escena la bonita comedia de don Pedro Eschevarría «Lo que vale el talento».

Propúsose su autor poner de relieve la diferente recompensa que la sociedad otorga al hombre laborioso y de honra lo abo- lengo, del que conociendo toda clase de recursos ficticios de que aquella se vale, se crea una posición más ó menos efímera, á costa de la constante adulación personal. Es obra que, aunque bastante conocida, se vé con gusto, celebrándose las situaciones más impopulares que la integran.

Nuestro querido amigo Sr. Berra en su ensayo dramático «no está con natural modestia la denominación «A las pesetas del cielo» la cultivada la nota sentimental, sacando partido de un asunto que acaso hubiera requerido mayor desarrollo.

Se concluyó con esta función la primera parte de la obra, mas si el público no está muy en armonía con el resto de la misma, debido á que el desenlace no es posible de darle nunca á la interpretación dramática.

Estimamos que consiguió el fin perseguido, y los aplausos que se le tributaron, constituyeron la más viva demostración del agrado con que el público presencié su primera manifestación literaria en el arte escénico.

Por lo que hace á la interpretación de las obras todos los artistas han cooperado á su mejor resultado, no haciendo por ello mención especial alguna.

Funciones para hoy.—Por la tarde: «Los Intereses Creados» y «Las Codornices»
Por la noche: «Los dos Pilletes».

ABONO MINERAL
marca LA GIGÜEÑA

Especial para leguminosas, (yeros, alholvas, lentejas, alubias, guisantes, garbanzos, esparceta, alfalfa y prados).

Depósito y venta: Almacén de abonos minerales y Laboratorio químico agrícola de TOMÁS FERNÁNDEZ DE LA CUESTA
calle de la Paloma, 32—Burgos.

INS "ACCIDENTE" PÚBLICA

—Se le asigna la pensión anual de 208'32 pesetas, á D. Daniel Santos Bermejo, hijo de la maestra que fué de la escuela pública de Gazman, D.ª Paula Bermejo.

—Al maestro jubilado de Palacios de Riopisuerga, D. Eugenio Manrique, se transcribe la orden de clasificación de la Junta Central de derechos pasivos.

—Al Rectorado se remite la renuncia del maestro propuesto para la escuela de Gete, D. Domingo Beltran, por haber sido nombrado para otra escuela, en la provincia de Soria.

—El Rectorado resolverá acerca de la escuela de Turbitu, agregada involuntariamente del concurso de Febrero actual por si cree conveniente adicionarla á dicho concurso.

—Se remite título de empleo al Alcalde de Salas de los Infantes, expedido á favor de D. Juan Gil, para regentar en propiedad la escuela de aquella localidad.

—Al Alcalde de la Merindad de Valdivielso se remite una instancia de los vocales de la Junta local, para que se provea la escuela de Hoz de Valdivielso y que funcione dicha Junta con arreglo á las disposiciones vigentes.

—Al Alcalde del condado de Treviño se envía comunicación del Párroco y Pedáneo de Muergos, interesando se excluya de su agregación el pueblo de Añastro, para que aqual informe.

—Se remite el expediente del maestro de Sante Cruz de Juarros D. Julian Gonzalez al Alcalde de dicha localidad, á fin de que informe lo que proceda la Junta local de dicho pueblo, sobre tratamiento á los alumnos.

—Al Rectorado de Valladolid se remite

el expediente de la maestra de Santamaría de Rivarredonda, D.ª María Iñigo Angulo en súplica de concesión de licencia al primer periodo de observación.

—Al propio centro se remite una instancia dirigida al Ministro de I. P. suscrita por varios vecinos de San Andrés de Monteavades, para que sea nula la propuesta del concurso de Septiembre último, y se provea la escuela en maestra, y no en maestra, como figura en las propuestas.

Pulmones DÉBILES

Coso alto 86. Huesca, 10 Enero 1908.

«Mi hija Pilar, de 8 años, tenía débiles los pulmones y era propensa á resfriados y bronquitis. La Emulsión SCOTT la libró pronto de sus males y la ha convertido en una muchachita robusta. Mi hijo Luciano, de 3 años, era anémico y de ningún modo quería comer; pero después de darle Emulsión SCOTT unos pocos días, se le abrió el apetito y hoy está tan fuerte como cualquier niño de su edad. La Emulsión SCOTT, ese poderoso tónico, le curó.»

RAMÓN CASANA.



En todos los trastornos de la infancia, la Emulsión SCOTT no falla nunca; hace desaparecer los sufrimientos reemplazándolos por fuerzas en abundancia. La explicación de ello es que la de SCOTT es la única emulsión á base de los materiales mas puros y eficaces preparados por el procedimiento sin rival de SCOTT. Jamás se emplea en su elaboración aceites de pescado inferiores de poco ó ningún valor curativo. La Emulsión SCOTT es la única emulsión que ostenta "el pescador con el pescado" en la envoltura. Fíjarse bien en esto al comprar.

Obténase siempre la Emulsión con esta marca "El Pescador", marca del procedimiento SCOTT.

Emulsión SCOTT

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos María, calle de Valencía 333, Barcelona, á todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

EN EL OLIMPO

(o)

Se celebró sesión de la Junta municipal de vocales asociados, para aprobar como lo fueron las cuentas correspondientes al año de 1907.

Seguidamente se celebró sesión supletoria del Ayuntamiento, dándose cuenta de los asuntos siguientes:

—Aprobación del acta de la sesión anterior.

—Recepción definitiva de las pruebas de calefacción de la Casa Consistorial.

—La Alcaldía presenta el padrón de carruajes y caballos de lujo para el año actual, quedando aprobado.

—Comisión de Capitania General.—En la comunicación de D. Mariano Polo, sobre que se le indemnice por el deterioro que ha sufrido al trasladar á su casa el mobiliario y efectos de su propiedad, y sobre abono á dicho señor del valor que tenían las plantas desaparecidas del jardín de su casa, acordando que se le abonen 1.200 pesetas como indemnización de los desperfectos en la mudanza y 278'30 por las plantas desaparecidas del jardín.

—El Sr. Jiménez propuso que se manifieste al Sr. Polo si ha terminado ya todas las obras; la Alcaldía expresó que se le ha pasado una comunicación en ese sentido.

—En el expediente sobre construcción de un postigo en la puerta principal del palacio de Capitania General, se acordó que por el Ramo de Guerra se haga la obra, interviniendo el Sr. Arquitecto, y cuando cese de ser Capitania vuelva á quedar la puerta en el mismo estado que antes; se colocarán dos farolas de gas á la entrada del Palacio, que pueden ser de la forma que en el plano se indica.

—Comisión de Obras.—En la instancia de D. Fabián Barrioanal, como Presidente del Consejo de Administración de la Sociedad hidro-eléctrica «El Porvenir de Burgos» solicitando la alineación y saneamiento de la parcela que le fué concedida para construir en ella la estación secundaria y cuadro de distribución de energía eléctrica, se propone que se anuncie en el «Boletín Oficial» la construcción del edificio para que puedan reclamar los que se crean perjudicados.

—El Sr. Jiménez opina que no debe anunciarse, prescindiendo de este trámite para abreviar.

—El Sr. Armijo manifiesta que debe anunciarse, como se hace con todos, y si hubiese reclamaciones, que acudan á la autoridad superior y no al Ayuntamiento como parece que se indica en el dictamen, el cual quedó aprobado con las explicaciones del Sr. Armijo.

Se aprobaron varias cuentas.

MOCIONES

—Cavada, pregunta por la moción que hizo para traer á Burgos una parada de semetales, la Alcaldía le contesta que no se ha traído al Ayuntamiento porque gestionó con el Inspector de este servicio, significándole que debía solicitarse cediendo local y sitio, y que dicho señor sintió algunos y ninguno parece que le convino.

—Cavada le replicó que para ofrecer solo un buen estable cree que los hay suficientes, pero propone que pase á la Comisión correspondiente para que informe en tiempo oportuno: Que aunque la población se alarmó bastante con lo de la epidemia, y no siendo tan malo el estado sanitario, pregunta si se hizo algo respecto á la limpieza de alcantarillas, análisis de las aguas, bajadas de las fecales de las casas, etcétera: propone que se nombren comisiones especiales que visiten las casas sospechosas mal higienizadas, y se levante un acta redactando reglas para que los propietarios cumplan con lo preceptuado: que se adopte otro sistema de desinfección en las viviendas, porque el que hoy se usa es de testable, debiendo de hacerse por medio de inyecciones del exterior al interior de las habitaciones; que se establezca también un laboratorio químico para análisis y de más operaciones.

—La Alcaldía, dijo que las aguas se habían analizado en Madrid por el Dr. Cajal habiendo resultado buenas las de esta ciudad, y que respecto al laboratorio, el Sr. Gobernador interesa que se instale, que el no haber aprobado el presupuesto, algo ha consistido en no consignar partida para dicho laboratorio;

—Cavada, que se está al tanto para cuando sea oportuno pedir al Ministro de Fomento una subvención para la exposición de Ganados, ya sea para la feria de San Pedro ó para la de San Martín; que hace años se acordó que los criados que ingresan en el Hospital de San Juan han de abonar sus años las estancias, si no son suscriptores, y esto cree que desnaturaliza el fin benéfico de dicho establecimiento y pide que se revoque este acuerdo; Le interesa saber que hay de un pedido de papel para el Ayuntamiento consistente en 84 resmas á 16 pesetas los de 1.ª y á 12,50 las de 2.ª que importan 1.197 pesetas, y esto debe hacerse por concurso, y así en maneta alguna: Que se arreglen las cuatro fachadas del teatro, pero de una manera completa la fachada sur que se encuentra en malísimo estado, por que se desprenden pedruzcos de piedra, y esto causa peligro y que se coloquen unos balcones que hay hechos y estan guardados, y corresponden al edificio en cuestión; que se hagan para las vallas de hierro del Espolón unas cajas de piedra en el subsuelo convenientemente con sus tapas de piedra para cuando haya que quitarlas: Preguntó en que se ha consistido ese feroz desmochado de los arboles de la Isla, que sienten lástima como muchos ciudadanos amantes del arbolado; que por miedo á la oruga se haya cortado, no cabe disculpa, que hay elementos químicos que puedan descascar, que para quitarles la hermosura que tienen y la sombra que proyectaban, mejor hubiera sido darles por el pie.

—Nava, pide se haga una variación general de alcantarillado que el arquitecto debe ir estudiando.

—Acasti, contestando al Sr. Cavada, sobre la moción que hace en la adquisición de las resmas de papel, indicó, que se echó abajo la proposición de adquirir las 84 resmas que ya nadie las ha pedido, ordenando que se devolviesen á la casa que las envió.

—La Alcaldía, manifestó que las órdenes que dá son por escrito y que ni verbales ni por escrito las ha dado para ese papel, tomara en cuenta la de los balcones del teatro, y respecto al arbolado de la Isla, dijo el jardinero que se debía hacer una poda fuerte para descartar la oruga, el Ingeniero-director del arbolado informó en este sentido.

—Armijo, ruega se despache pronto el expediente de conducción de aguas al nuevo Cementerio para el depósito y demás puntos que son necesarios; también se lamenta de la poda tan atroz que se ha llevado á cabo, debiendo haberse mirado detenidamente árbol por árbol y no todos con más ó menos oruga, debiendo dar orden la Alcaldía para que se cuide más de los árboles y jardinos.

—Leiva, da explicaciones también de la recepción de las resmas, indicando que no se han aceptado por ser excesivamente caras, la Papelera Española pone los 14 kilogramos á 6,50 pesetas.

—Cavada, da las gracias por todas las explicaciones dadas á sus preguntas, expresando que todavía faltan planes y documentos de la red de alcantarillado que se han pagado importando 18.000 pesetas.

—Avila, interesa el apoyo eficaz á la creación de la asociación de la magnífica y grande obra infantil «Gota de Leche».

—R. Castilla, pregunta, que hasta donde alcanza la poda del arbolado, pues le consta que se está almacenando el ramaje y se desarrollará en la primavera á ese insecto que se trata de descascar y sería necesario enterarse si esa leña se va á quemar en breve ó que piensan hacer de ella.

—Y no habiendo mas asuntos se levantó la sesión á las 20 y 25.

Notas del reporter

En Sevilla ha obtenido gran éxito la obra de nuestros amigos los señores Palomares y Polle; titulada «Los Mirasol» y representada en el teatro del Duque con mucho aplauso todas las noches: les felicitamos.

—Forman la embajada que va á Fez los señores Merry del Val, Padilla, nuestros amigos Muguro y Lúiers, los intérpretes Ruiz y Tabau, el coronel de Estado Mayor señor Marengo y el médico militar señor García Berenguer.

—Escorta á la embajada una mehalia enviada por Muley Hatid. La embajada lleva docientos mulas con regalos para el sultán y viveres. Raisuli, que se encuentra preso en Fez, ha recomendado á sus partidarios que procuren copiar la embajada y apoderarse de Merry del Val, pues ello le servirá para alcanzar la libertad. Se han adop-

tado precauciones para impedir que los partidarios del Raisuli puedan llevar á cabo las indicaciones de su jefe.

—Expirando hoy 28 el plazo señalado en Real orden de 11 del corriente para la admisión de las redenciones del servicio militar, se advierte al público, que hasta las doce de la noche permanecerán abiertas las oficinas de la sucursal del Banco en esta capital, para el ingreso del importe de los mandamientos que expide la Delegación de Hacienda, á fin de realizar las que se soliciten.

—El jueves, se celebró en la iglesia parroquial de San Pedro de la Fuente, un funeral por el eterno descanso del alma de don Marcos Saiz Gredilla, maestro que fué durante muchos años de la escuela de dicho barrio. D. E. P.

—Además de las 6000 pesetas que el señor Aparicio consiguió el año pasado para las obras de reparación de la iglesia de Pradoluengo, ha conseguido este año 6000 con el mismo objeto. También las de nuestra Catedral se activarán este año, pues á las 20.000 de subvención que tiene, hay que añadir otras 70.000 que nuestro digno representante en Cortes antedicho, ha logrado para la pronta reparación de nuestro hermoso templo, que tanto lo necesita. A esto se debe, sin duda, la llegada del a quieto Sr. Lampérez, el que entenderá en la distribución de estas consignaciones, que se hará por administración.

—Academia de Ciencias Sociales de Burgos.—Hoy domingo á las seis de la tarde en el Instituto de esta ciudad dará una conferencia el Sr. Alonso Valcárcel sobre el tema siguiente: «Necesidad de mejorar la agricultura por medio de una política agraria».

Dicha conferencia va dirigida al Clero, Ejército y Maestros de instrucción, los cuales unidos, pueden desarrollar dicha política agraria.

La importancia del tema, seguramente llevará al Instituto á cuantos se precien de ser amantes de la agricultura.

La entrada es pública, como de costumbre.

DR. ANDRIO Especialista en las enfermedades de los niños. Consulta y vacuna de 11 á 1 Lain Calvo, 65.

—Damos el más sentido pésame á nuestro distinguido amigo D. Rodrigo de Arqueaga por la pérdida de su virtuosa esposa doña Bonifacia Diaz, y á cuya grata memoria ha enviado 49 comidas completas á la Tien-la-Año.

—El festival de niños en el Teatro fué muy agradable, consiguiendo premios por sus lindos trajes Juana Tlauderal, de Baturra; Asunción Montijano, de gallega; Para Castelló, de Agustina de Aragón; Sara Alegre, de bailarina; Julio Vilar, de figurón con luces; Enrique Muñoz, de baturro; Ramón Herasudo, de petimetre y Carlos Conde, de clovín.

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA tome el LAXATIVO BROMOQUININA. El boticario le devolverá el dinero si no se cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja.

—La sociedad de cazadores y pescadores de Burgos y su provincia ha nombrado seis guardas jurados para la persecución de los infractores de la ley de caza.

—La muerte del Cardenal Sancho, Primado de Toledo, ha causado en esta ciudad y provincia el natural dolor, pues siendo burgales, au á quedan muchos parientes y amigos, sobre todo en la ribera «El Papamoscas» se asocia también al general sentimiento por la pérdida de un hijo ilustre de España y de este noble país.

—Ha contraído matrimonio en Logroño D. Ignacio Cameno con D.ª Florentina San Martín. La enhorabuena.

—Cumpliendo un precepto reglamentario, el día 28 de este mes, á las siete de la tarde, y en el salón de actos de la Merced, se reunirá en Junta general las Conferencias de San Vicente de Paul, para dar cuenta de los socorros facilitados y de los progresos morales y materiales obtenidos en las familias adoptadas. La Misa de comunión, en el Convento de Monjas Luisas, á las ocho de la mañana de hoy.

—El guarda de pascos Mariano Velasco ha entregado á su dueño una cartera con decimos de lotería y papeles interesantes que se halló en la calle del Mercado. Nos parece bien.

—Anoche hubo baile de máscaras en los salones del Círculo Republicano Agrardecemos la invitación.

—«Sociedad burgalesa de beneficencia, y cultura».—Anoche celebró junta el Consejo de Administración acordando lo siguiente: «Consultorio de niños de pecho» Desde el próximo lunes las madres que lo deseen de once á una pueden llevar á sus niños al local de la Sociedad, Almirante Bonifaz, 27, planta baja, en donde estarán los señores médicos Omos y Andrio para reconocer á los niños, dar instrucciones á las madres para su cuidado y apreciar la cantidad de leche que hay que suministrarles.

Este servicio, así como el del protectorado y ropo infantil, no puede abrirse como se había pensado en el día de mañana, por no tener el local aun terminado, pero se abrirán en uno de los días de la próxima semana, que probablemente será el jueves cuya apertura se anunciará en la prensa local.

«Ropero infantil» Desde el lunes pueden presentarse solicitudes pidiendo este ropero para mayor comodidad, desde dicho día se facilitaran impresos en el local de la sociedad; se replica no pidan caizado por que por ahora no se dispone de ello.

En el día de ayer recibimos de dos familias emparentadas un buen lote de prendas, por cuyo motivo en nombre de los niños las damos un millón de gracias.

«Protectorado infantil» Las instancias de niños protectores y protegidos se recibirán desde el lunes en el local de la sociedad.

Para amueblar el local, un Sr. concejal, conocidísimo por sus sentimientos caritativos, ha regalado una banquetta.

Dios se lo pague.

Imp. Sucesor de Arnaiz. Lain-Calvo, 24

¿Qué podrá significar, que en dos años disminuyan las hierbas, cuando después se han de aumentar considerablemente y sostenerse siempre frescas? Pues qué, ¿el arbolado no es el defensor de los pastos? ¿No beneficia á éstos con el manto que producen sus hojas?

Error grande es el de los ganaderos de estos pueblos, que sin querer ver el día de mañana y pensando solamente en sus ovejas de hoy, hacen ruda oposición á las plantaciones crecidas, y solo quieren limitar éstas al sostenimiento de las escasísimas que hoy existen, perjudicándose á sí y á sus hijos.

Si esos ganaderos supieran que, porque sus ovejas tuvieran en dos años ó tres, á lo más, menos hierbas que aprovechar, y ellos que darles algo más de pienso que á los cuatro años pudieran doblar el número de reses, y á los diez ó doce abaratar la vida con los productos de esos árboles, que en dos ó tres años les privaron de algunos pastos para sus reses, ¿qué harían? ¿Serían aún egoístas?

¿Por qué, pues, en cada uno de esos pueblos no se encarga un hombre ilustrado, de sacar de ese gran error á esos ganaderos, y labutar con tan hermoso fin, al engrandecimiento, a la vez que al embellecimiento de los pueblos, y al abaratamiento de la vida?

¿Son despreciables los productos del arbolado?

Por ningún concepto que se les mire son sus productos despreciables, antes bien, son de altísima importancia, tanto vital como sociológica, cuanto más, económicamente hablando.

El árbol, dice muchísimo en pro del pueblo que le cubre y protege, porque en esos pueblos se demuestra cultura.

El árbol presta oxígeno, con el que el ambiente se higieniza.

El árbol embellece las poblaciones y alegra sus campos.

El árbol rinde grandes productos con sus bien entendidas podas y cortas.

El árbol da sombra en el verano refrescando la atmósfera, á la vez que disipa las nubes de piedra, en invierno modera la violencia de los vientos y abriga á las poblaciones regularizando el descenso de las lluvias.

Donde hay árboles, hay pájaros, y en donde existen estas encantadoras avecillas, hay alegría, y muchos menos molestos y perjudiciales insectos, porque el pajaro es el obrero más útil y económico que Dios en su infinita sabiduría supo dar al hombre, y el árbol, en fin, da amabilidad.

Pues si el árbol produce tantos y tan grandes beneficios, ¿por qué no utilizarle, haciendo grandes y continuas plantaciones?

Si después de visto el beneficio del arbolado desde este punto de vista social, le miramos por el lado de la economía, por el cual, no solamente se llegaría á la supresión total de impuestos de consumos, sino que también se llegaría á poder dotar mejor los servicios de hoy, y poder implantar otros, que se hiciera necesarios, por qué, repetimos, ¿no fomentar el arbolado?

¿No cometerá un crimen de lesa sociedad y lesa Patria el que por ignorancia crasa, refinado egoísmo ó soberbia caciquil, se oponga á las iniciativas de plantaciones, tan recomendadas siempre y tan necesarias hoy, para hacer más llevadera esta vida, tan llena de trabajos y de tan excesivo coste?

Veán los de Burgos y los que se encuentran en idénticas ó parecidas condiciones, lo que puede producir sin contar el gran rendimiento de las hierbas y los resultados de éstas, sin apreciar la belleza de las poblaciones y lo saludable del ambiente ambiente y medio de árboles con bien entendidas podas y regularizadas cortas.

¿Produciría el árbol de sombra y por lo tanto moderado, un mal al año?

Y con millón y medio de reales, sino con 60 ó 70.000 duros al año, ¿no habia para pagar todos los servicios dotando estos más, y para implantar otros, así como hacer las obras necesarias para el sostenimiento del obrero, a la vez que mejoras notables en la población?

Burgos y lo que para Burgos decimos, entendiéndolo para sí y para otras poblaciones, con millón y medio de árboles, que bien pudiera llegarse á los dos millones, verían doblarse su vecindario, crecer su comercio, se establecerían industrias y florecería su riqueza agrícola, porque aumentaría en mucho más que en doble, la ganadería.

Aureliano del alle y Marcos.

MEDITEMOS...

Ha venido á verme, pobrecita Lolín, ha venido á verme. Yo espaciaba mi murria, una murria rebelde, acocinada, mirando por el balcón á la calle, en la mano un tomo, en la mente un mundo.

Abajo, en la anchurosa plaza, algún más traín que de ordinario, retaguardia de carnestolendas bullía caricaturesca y torpe... Una infeliz obrera de una fábrica vecina se había vestido de charra; acompañábalas en medio de frescas risas, cristalinamente risas, algunas compañeras de trabajo. Los quince minutos que diariamente se dedican á la frugal merienda, se han prolongado hoy hasta treinta. ¡Media hora de expansión!... ¿Comprendéis cuántos siglos de un segundo representan para la madre que amamanta al hijo, la joven que padece anemia, la niña que añora rayos de sol?... Doce horas de encierro, de labor, todos los días, son una muerte para el alma femenil.

Se reían, se reían locamente... Algunos transeúntes contemplábanlas con regocijo: una viejecita mostróse asqueada; unos ganapanes soltaron frases gruesas... Y sonó la hora y corrió el grupo, y mi murria que tuvo un paréntesis, recrudesció tiránicamente.

El ruido de los talleres se ha confundido con los sonos de una murga... Ha sido una visión grotesca, pero penosa. Un grupo de lisiados con disfraces ridículos... Un ciego tocando barbaresco el cornetín, otro la trompa. Un manco, con el bombo á cuestas, dando á compás no muy certero recios tumbalazos; un cojo intentando saltitones, haciendo de la mueta garrocha y brincando de acá para allá, recabando el óbolo con meneos de pandereta... Un desconcierto macabro, un cascabeleo chillón acompañando las contorsiones de un ataque de alterecia.

Yo he mirado, he mirado aquel visaje del dolor al que se exige la chaqueta; el dolor errabundo, una mueca del destino. Y le he mirado con pena y asco á la vez, con gesto indudablemente extraño... Aquellos instrumentos llenos de abolladuras, aquellos calandrajos por disfraces, aquellas carretas flácidas, medio rotas, imposibles, todo, ¡qué estrambótico!... ¿Era carnaval, ó burla sangrienta?...

El libro ha seguido abierto en mis manos, sin pensarse al alcance de mis ojos. Lo solté viendo venir á Lolín, pobrecita Lolín, que ha venido á verme...

Un salto, y la mar de besos. ¡Oh, qué traje más caprichoso!... De gobernador ruso, ¡con cuanta propiedad!... Bigote ralo y patillas almirantescas... un casco precioso... el pecho grandes cruces, fagín con borlas de oro, pantalón galoneado...

Cinco años tiene Lolín, y la amar de gracia. ¡Qué idea más feliz, transformarla en ogro de la estepa!... Y, sobre todo, qué oportuna... Ahora está en moda todo lo del imperio moscovita, incluso la literatura... Todo lo de allí es típico, admirable, original, raro, estupendo... Alabo la ocurrencia del disfraz, pago beso por beso, corriéndome un poco en el intercambio Pero no consigo desterrar la murria.

Lolín me pregunta que qué tengo; su madre me entera del propósito. Lolín va á ir de casa en casa, con el capote blanco sin temor al fresco. Va á ver á este pariente, al otro; á aquel amigo, al otro. Después... ¡ah! después irá al baile.

La noticia me subleva. ¿Es mi estado de ánimo? ¿Es mi murria pertinaz?... Yo digo que está muy bien, que sí, que es una gran cosa la honesta diversión de los padres que embuten á sus hijos, á cualquiera de sus hijos, en un traje, y lo llevan á enseñar, y lo conducen á una sala donde el calor acaso sea atroz, y grande el ruido, y enorme el riesgo de contagio...

Yo digo que sí, y mi espíritu parece comprenderme... No soy sincero. ¡Placería la sinceridad en tal instante!... ¿Me entendería Lolín?... ¿No se ofendería su madre?

Les miro irse al poco rato desde el balcón. ¡Alla va el capullo, allá va la floristera, la deliciosa niña que me ¡encantaba!... ¡Cómo procura poner el aire marcial que ha enrayado!... Un despota de cinco abrigos, chapado los bombones que le alargué al marcharse... Es cosa vista pocas veces... ¡Diabli! Es ciertamente una originalidad.

Pero... si yo vi el año pasado un Napoleón que apenas sabia andar, una miniatura sublime. Iba por el paseo, con el redingot al hombro, más abatido que el héroe remediado en su destierro... ¡Aquél muñeco ¡qué tuvo su Santa Elena!... El desgraciado de su padre me lo contaba después casi con lágrimas en los ojos... Un cansancio, un trastorno intestinal y una bronquitis aguda... Y lo enterraron, lo enterraron eis días después. El padre se mesaba

los cabellos, la madre decía que la Ciencia es una farsa, porque deja morir á los hijos queridos; que los médicos, tratándose de la infancia, son más topos que nunca... ¡Aquél Waterlón no lo esperaban!

Y cada año, al aproximarse el buen señor que organiza esas fiestas se sonríe, prepara el programa, recauda pesetas, un buen pico... Y los padres se desviven, y las madres trabajan, y los amigos y relaciones esperan...

¡Pobre Lolín!... ¡Pobre despota-ángel!...
Sebastián Gomila.

La Estudiantina

Peregrinos ambulantes que á los mágicos preludios de una excelsa melodía que se llama juventud, abandonan un momento sus monótonos estudios por la clásica guitarra y el arábigo laúd.

Al llamar á vuestras puertas nobilísimas que escondan el tesoro inapreciable de la gloria y del honor, como á nobles y á gloriosos y honorables os saludan: ¡Con respeto y con cariño! ¡Con anhelo y con amor!

Alentamos en el alma tan risueños ideales que es arcano de alegrías nuestro pecho varonil, son torrentes de ilusiones nuestras notas musicales y es emblema de esperanzas nuestro emblema estudiantil.

Quando ronda por las calles la comparsa placentera, es el júbilo su ritmo y la risa su canción, y al vibrar de la bandurria y al sonar de la pandera, palpitante de entusiasmo se estremeció el corazón.

Nuestra copla que en los aires bulliciosa se desgarras es el grito de la vida difundiendo su triunfar, es el himno que se escapa del bordón de una guitarra, es el salmo de ventura que florece en un cantar.

¿Quién no siente regocijo cuando ve á los trovadores deslizarse entre las turbas en gallarda formación, con sus capas y sus trusas y sus lazos de colores arrancando á la vihuela su armoniosa pulsación?...

Peregrinos ambulantes que á los mágicos preludios de una excelsa melodía que se llama juventud abandonan un momento sus monótonos estudios por la clásica guitarra y el arábigo laúd.

Al llamar á vuestras puertas nobilísimas que escondan el tesoro inapreciable de la gloria y del honor, como á nobles y á gloriosos y á honorables os saludan: ¡Con respeto y con cariño! ¡Con anhelo y con amor!

MARCIANO ZURITA.

El hombre y la fiera

Una vez más los animales irracionales han dado al racional una lección de cordura y de sensibilidad.

Un tigre y un toro presentados en libertad dentro de una gran jaula, en una ciudad francesa, han dicho: *noies*; y han rehusado batirse y hacerse el más ligero, daño, á pesar de las reiteradas instancias que se les hacían.

La fiesta terminó, como convenía, con un escándalo monumental y las consiguientes desgracias entre los del público.

Estas nobles bestias (hablamos del toro y del tigre) se habrán dicho, que pues ningún motivo tenían para odiarse, resultaba inútil y ridículo que se despedazaran mutuamente al solo fin de divertir á otros animales, más feroces que ellos mismos; cuya única superioridad consiste en andar vestidos por las calles.

Nunca como en estos espectáculos se evidencia que solo el deseo de ver correr la sangre reúne á los espectadores. Las corridas de toros pueden defenderse por aquello de que el torero demuestra sangre fría, habilidad y valor; pero azuzar dos animales, uno contra otro, solo para ver cual de los dos hará sufrir más al otro, es en dudo el colmo de la barbaria.

Espectáculo que no repugna, por lo visto, á muchos que se dicen cristianos, dignos émulos de aquellos que adiestran gallos para que se saquen los ojos y que, de niños, se recreaban torturando a un perro ó á un pajarillo.

Nosotros creemos que si un bruto anunciara que tal día, á tal hora, va á arrojar desde la cima del monumento más alto, media ciudad se congregaría para verlo, mujes inclusive.

Afortunadamente, ni el tigre ni el toro de que hablaba, poseen el maravilloso don de la palabra; de lo contrario sería instructivo, y seguramente poco agradable para nosotros escuchar lo que ellos dirían acerca de las virtudes del ser que se vanagloria de haber sido hecho á imagen y semejanza de un Dios de bondad y de dulzura...

Los resignados.

Con harta frecuencia, por desgracia, encontramos en los — y particularmente en las enfermas, el tipo que podríamos llamar *los resignados* hace mucho tiempo que su salud se halla en decadencia, van de mal en peor, y como los medicamentos recetados nos han producido el esperado alivio se agurran que no tienen remedio y que su mal es incurable.

En realidad, esto desesperados quimericos no suelen estar ni más ni menos atacados de dolencia que otros enfermos á quienes hemos curado nosotros por completo. Su indiferencia, su resignación incomprensible ante el sufrimiento, son causa de que el mal arraigue y se endurezca, de tal modo que no pocas veces es ya tarde, hasta para la intervención médica más enérgica, cuando se trata de ponerse, al fin, en cura.

A esta categoría de enfermos, á estos resignados, nos dirigimos hoy rogandoles que lean lo siguiente:



(Cl. Mariné, Barcelona)
D.ª Ángela Piñol

«Desde hace mucho tiempo — nos escribe Doña Ángela Piñol — padezco de una enfermedad nerviosa. Violentos dolores de cabeza, que duraban días enteros, me hacían sufrir mucho; á cada instante y por la mayor cosa me daban síncope y vahidos. Dormía poco y alterada por pesadillas, de modo que por la mañana estaba más quebrantada y fatigada que por la noche al acostarme.

Del estómago andaba igualmente mala, con digestiones sumamente difíciles, y eso que comía muy poco. Siempre me veía tan mal, sufría de una manera tan continua, que no se me quitaba la tristeza. Y como todo cuanto había experimentado para curarme no me sirvió de nada, ya estaba resignada á sufrir. Sin embargo, lo que con frecuencia oía decir de las Píldoras Pink y de las curaciones sorprendentes por ellas obtenidas, me impulsó á que tomara dichas Píldoras Pink. Desde los primeros días mejoré y ahora tengo ya el gusto de decir que las Píldoras Pink me han curado completamente. Las personas que tan enferma me habían visto apenas pueden creer que mi curación haya sido tan completa y tan rápida.»

Doña Ángela Piñol, cuyo retrato arriba damos, habita en Barcelona, Magdalena 19, 3.ª.

Resignados, desesperados; si vuestra enfermedad tiene por origen la pobreza de sangre, la debilidad de los nervios, las Píldoras Pink os curarán. Han curado innumerables casos de anemia, clorosis de las jóvenes, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, cefálicas, reumatismo, neurastenia.

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

Obra importantísima de mecánica

«El Contra maestro Mecánico», obra escrita en francés por Joanny Lombard, jefe de taller de la Escuela de Artes y Oficios de Lille, y Julien Caen, inspector de la Asociación de Industriales de Francia, es una obra de conocimientos indispensables y de consulta continua, no solamente necesaria á los jefes de taller, sino á los obreros.

Este libro, traducido al castellano por D. Rafael Chauvis y Moyano, jefe del material y tracción de los Ferrocarriles Andaluces, ha sido editado por la casa Bailly-Baillière é Hijos, que acaba de ponerla á la venta.

«El Contra maestro Mecánico», divide en tres partes; en la primera encierra conocimientos de Aritmética, de Geometría, de Trigonometría, de Física, de Química, de Mecánica y de Electricidad; á cada uno de estos estudios acompañan numerosos ejercicios prácticos; y en el estudio de la Electricidad se observa especial cuidado, dando á conocer sus múltiples aplicaciones. La parte segunda está dedicada á la formación de un buen jefe de taller, puesto que estudia el papel del contra maestro en

el taller, y después de darle á conocer la situación, le enseña sucesivamente los medios necesarios para garantizar un buen orden en el taller, la higiene, las precauciones que debe tomar para la prevención de accidentes, cuidados que deben tomarse en los casos de accidentes antes de la llegada del médico, instrucciones para auxilios que hay que prestar á heridos por la electricidad, etc.

En esta parte estudia cuanto se relaciona con la parte mecánica de los motores, transmisiones, máquinas, herramientas, máquinas de trabajar metales y maderas, fraguas, calderería, fundición, válvulas de seguridad, aparatos elevadores en general, y cuantos conocimientos mecánicos son necesarios á un maestro de taller. La parte tercera está dedicada al estudio de las leyes obreras, y en ella tienen cabida las vigentes en España sobre Accidentes del Trabajo, Trabajo de las mujeres y niños, Inspección del trabajo, Descanso dominical y Consejos de conciliación.

En una palabra, el presente libro debe ser leído por todos los ingenieros, contra maestros y jefes de taller, así como por los obreros que quieran llegar á estos últimos puestos.

Véndese en todas las librerías y en las de sus editores, señores Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, al precio de 7 pesetas en rústica y 8 encuadernado.

Pídanse prospectos á los editores.

Campanadas

Pues, señor, ya ha acabado el Carnaval naturalmente, por el año actual.

Ya el lunes, habiera dicho ¡Abur! molestado por tanto viento Sur.

Pero esperó hasta el martes, con razón por mandárselo así la tradición.

Yo encuentro al Carnaval — opino así — más viejo cada vez y más *gilli*.

Pero sigue viviendo, aunque muy mal, haciéndonos creer que es inmortal!

Se cae de viejo, y, además, de *esplín*... pero cercano no se ve su fin.

Con él ocurre lo que ocurre con esos que están sufriendo una afección, que deshauciados por la ciencia están y que, no obstante, resistiendo van,

y que entierran á muchos que tal vez les hayan dicho: — ¡Se las guilla *ustez!*

Con toda su vejez, el Carnaval vivirá aún mucho, aunque bastante mal; pues tiene todavía el buen señor bastante fuerza y ánimos y humor para arrojar *confetti* por ahí,

y para entretener con el *huguí*, y para encasquetarse capuchón, ó sombrero de copa y levitón,

y para disparar aquí y allá las serpentinas, populares *ya*,

y para hacerle oso con su piel, que muy bien puede, a la verdad, ser de él,

y para andar tocando un acordeón, del tiempo en que era chico Napoleón,

y para disfrazarse, con buen fin, usándolo, á guisa de careta, hollín.

En fin, que aún cuando viejo, el Carnaval aún tiene humor y distinción... y tal!

Amadís.

Con el humo del incienso de estos días se purifica el aire y se evita el contagio de las enfermedades.

Su elevación en sinuosas columnas es un símbolo visible de la plegaria que desde la tierra se eleva a Dios.

En tiempo de Carlo Magno se empleaba en las iglesias como desinfectante; la bendición de él, decía: «Bendiga el Señor este incienso, para la extinción de todo mal olor.»

En la India y el Japón se usa mucho, por lo que contribuye a purificar el ambiente.

Es un buen desinfectante, porque desprende formol al quemarse, es aromático y purifica las habitaciones de los enfermos.

Y es, además, muy del agrado de poéticos, impoéticos, hieráticos, misélas, econoclastas y tóxicarios.

¡Venga, pues incienso de firmel!

—El domingo indigestión

lunes, perdí mi caudal,

martes... en la prevención,

miércoles, en el Parral,

me dieron un escorrón,

y hoy Piñata será igual

al martes... ¡Tienen razón!...

¡Ya está muerto el Carnaval!

¿Conque una enmorada señorita se va á casar con un cocinero?

¡Oh siglo positivista y utilitario!